
 
   

                        
                 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

１年生の児童感想から 
★つなひきをがんばったら、うれしくなったよ。みんながんばったよ。 

★うんどうかいで２いになりました。１いにはなれなかったけど、それ

はそれでうれしかったです。 

★リレーで、きぐみが１いになれて、うれしかったです。おうえんがっ

せんで、どこんじょうのふくをきて、うれしかったです。 

★ぼくは、リレーで、おいぬけたことがうれしかったです。 

やまびこ学級の児童感想から 

★リレーでちょっとおくれたけど、がんばって走り抜きました。1 位に

なってうれしかったです。らいねんもがんばってゆうしょうしたいです。

★おうえんがっせんでゆうしょうできてうれしかったです。らいねんは

５０メートルそうをがんばりたいです。 

１年生の保護者の方から 

★初めての運動会。とても張り切って走ったり踊ったり応援したりする

姿を見て、成長を感じました。最後までがんばる姿、とても頼もしかっ

たです。先生方も、準備等いろいろお世話になりました。ありがとうご

ざいました。 

★運動会では、大変お世話になりました。子ども達の一生懸命な姿に、

うるうるしっぱなしでした。応援も競技も、６年生や５年生がひっぱっ

てくれる姿がとても印象的でした。ありがとうございました。 

★運動会、お疲れ様でした。１・６年生のペア競技、いいですね！６年

生がとても頼もしく感じました。子どものがんばっている姿が見られて

よかったです。先生方、準備ご苦労様でした。 

掛合小学校 校報 ましみず   

平成２７年１０月２２日   文責 渡部 

☆２学期、いいスタートを切りました。運動会に向かって全校がひとつになった感じでした。特に６年生はリーダーとしてすばらしい成長を見せてくれました。色別会や昼休みを使った応援練習も、初めはうまくいかなくて悩ん

だり、どうしていいかわからなくて困っていましたが，運動会前には下学年に声をかけ，自分たちで動かそうとする姿に変わっていきました。６年生の感想を見ると、そのことがよく分かります。それに応えて下学年の子たち

も大きな声が出るようになっていき、色でまとまっていきました。高学年の競技の時には応援席の前で中学年や低学年が旗を振って応援している姿もほほえましく、高学年の姿をよく見ていると感じました。草取りや各学年に

任されたスローガンの看板や万国旗、聖火台の飾り、ポスターなども一生懸命に取り組み、全校でがんばった運動会でした。色毎のランチルーム給食やペア読書など、ますます全校の結束が出てくる2学期が楽しみです。 

いっしょうけんめいは、かっこいい！

あきらめないで最後までがんばりました。 

いい天気の中で、運動会（９月１９日）・・・スローガン『あきらめずみんなで協力して楽しい運動会にしよう』

入場行進も、元

気よく手を振

って、元気いっ

ぱいでした。 

掛合小恒例

の聖火台へ

の点火も、お

ごそかに行

われました。 
応援合戦は、どの色も工夫がいっぱい、昼休みもがんばって練習したかい

あって、息がぴったりでした。緑組が最優秀賞でした。 

掛合音頭は、とても楽しく踊り

ました。手足もばっちりです。 

高学年の競技

の時は、テント

前で中・低学年

が旗を振って

応援しました。 

綱引きは、まず綱の前に

並ぶ時に、すばやく整然

と並ぶことができ、成長

を感じました。どの色も

力いっぱい引き、１位は

黄組でした。 
６年生の児童感想から 
★自分の考えをすぐ言えるようになりました。案を出したときにNさ

んやAさんが「それ、いいね！！」などと言ってくれたから、どんど

ん案が出せるようになりました。みんなで声を出して応援したりされ

たりすると、すごく勇気をもらえるということを学びました。解散式

では、３年生が泣いていたので、もらい泣きしそうでした。４年生の

H さんが「ぼくも６年生になったら、今の６年生のようになりたいで

す。」と言ってくれてうれしかったです。５年生が考えてくれたコール

もすごくうれしかったです。これで５年生に来年の運動会をまかせら

れそうです。 

★私は、今までの運動会で何度も優勝したことがありました。５年生

までは、応援合戦がだめでも何とも思わなかったけど、今年はすごく

くやしかったです。優勝しても、応援でがんばらないと優勝という感

じがしなかったです。黄組は、とても仲がよくて楽しくてまとまりが

あると思いました。そこまで足が速いわけでもないけど、仲がよくて

まとまりがあるから優勝できたのかなと思いました。 

★６年生が声を出せば、１～５年生もまねして出してくれることがわ

かりました。どうすれば声を出してくれるか考え、はずかしがってい

る人には、そばに行って自分が大きな声を出しました。そうすると、

いっしょに大きな声を出してくれて、うれしかったです。今日の運動

会は小学校最後の運動会なので全力を出し切りたいと思っていまし

た。今までの運動会では自分の競技だけがんばったり、応援はしたり

していたけど、今年みたいにみんなをまとめて応援をしたのははじめ

てでうれしかったです。 

 

５年生の児童感想から 
★今日の運動会は、すごく楽しかったです。色別会が始まってか

ら６年生さんが歌詞やダンスのふりつけをつくってくれてうれし

かったです。（略）色別会の時や運動会の全体練習の時に低学年に

指示を出したり、ならばせたり、こまっていたら教えてあげるこ

とがちゃんとできて良かったです。赤は練習の最初の方は、声が

小さくておこられてばっかりでした。でもだんだん声が大きくな

ったのであまりおこられなくなりました。 

当日は、委員会の仕事などはきびきび動くように気をつけまし

た。応えんする時は、なるべく大きな声で応えんするようにしま

した。目標に書いたように、ペア学年種目も５・６年家族種目も

協力してできたのでよかったです。応えん合戦は、ダンスを大き

くするようにがんばりました。声も練習の時よりも大きな声でで

きてよかったです。最後の結果発表は、くやしかった人やうれし

かった人がいたかもしれないけど、私は初めて２位になったので

うれしかったです。来年は１位を目指してがんばりたいなあと思

いました。 

最後の解散会では、自分たちでまとめないといけなかったので、

６年生は大変だなあと思いました。あまり練習する時間がなくて、

６年生を待たせてしまいました。でも、６年生はちゃんと待って

くれてうれしかったです。来年は、私たちが今年の６年生のよう

になって、１～５年生をまとめていけたらなあと思いました。 

解散会は、５年生が進行しました。６年生への感謝の言葉、

６年生からの感謝の言葉、６年生へのエール、どれもやり切

った感にあふれていて、今までどれだけ一生懸命に取り組ん

できたか、そして結果だけではない今日の満足感がうかがわ

れ、とてもいい会でした。中には涙涙の場面も・・・。 

種目も力いっぱいがんばりました。

 
親子でがんばりました。

「礼に始まり、礼に終わ

る」 
和田典子さんにお茶を

教えていただきました。

「掛合トランプ」を、杤谷

幸男さんに教えていただ

きました。 

クラブで地域講師の方に教えていただいています 

学習でも教えていただいています 

ミシンボランティアの

皆様に教えていただき

ました。 



 

  

              何度目かの花の摘み取 

              りをしてもらって、また

きれいに咲いています。

ありがとうございます。

（4 年生学級だよりより）昨年度の雲南市の目撃情報の３分の１は、掛合地

域で見かけたり遭遇したりしたものだそうです。熊は広い森林がないと生きて

いけないそうです。ですから掛合は豊かな森林をもち、熊が生息できる貴重な

場所だということも話されました。 

熊も人間も上手に生きていけるように 

熊の性格や特徴、もし出会った時の対処 

法を教えてもらいました。熊を見たこと 

がある子も何人かおりました。

 

 事務部では現在「子どもたちと一緒に進める 安全・快適な学びの環境作

り」というテーマを掲げて活動しています。 

そこで、1学期の終わりに、児童にむけて「学校のことアンケート」を行

いました。「こんなものがあったらいいな」「こんなところが直ったら良いな」

という子どもたちの率直な声がたくさん集まりました。夢のような意見もあ

りましたが、私たち教職員がふだん見逃しがちなところや、子ども視点から

の要望や修繕箇所等もたくさん集まり、大変参考になりました。これを機に、

子どもたちが自ら学校環境について考えていけたら･･･と、考えております。

また、子どもたちだけでなく、保護者・地域の皆さまからみて、掛合小学

校が「もっとこうしたら良いのに」というような意見がありましたら、ぜひ

小学校までお知らせください。学校の主役である子どもたちとともに、そし

て保護者・地域の皆さまと共に連携を図りながら、ともに安全・快適な学び

の環境づくりに励んでいければ、と考えております。 

 

 

総会が行われました。各地区や団体から代表の方が集まって、掛合

の保・小・中・高の子どものことについて話し合いました。今回は主

に睡眠とあいさつを中心に、生活リズムについて話し合いました。 

 グループに分かれての話し合いでは、 

★中高校生では、スマホ等の影響で生活リズムが乱れる場合もある 

★約束を守らせる保護者の姿勢が大切 

★「にこにこデー」の効果は大きい 

★大人がまずあいさつをちゃんとして、あいさつのできる地域作りを

しなくては 

  等、活発に意見が出されました。 

設定された場面では、ずいぶん元気のいいあいさつができるように

なりました。だた、各地域や家の近くなどではいつもできるとは限ら

ないようです。少数ではあるけれど、あいさつをされても返せない子

もいるという話を聞くと、悲しくなります。あいさつは、万国共通の

コミュニケーション！！自然にできるようにしたいですね。 

永井隆平和賞作文コンクール 

   佳作   ４年 永瀬 陽菜 

県硬筆書写コンクール   

金賞   １年 石橋 千穂  立木 美羽音 
     ２年 大田 湧也  寺西 晴哉 

４年 伊藤 朝飛   陶山 紗碧  永瀬 陽菜 
５年 岩田 明日香 

            銀賞 １９名         
銅賞 ４８名 

市読書感想文コンクール 優秀賞 ３年 堀江 奏汰 ５年 吾郷 愛羽

                ６年 佐藤 萌江 

市科学作品展      

特選   ６年 織田 侑希 

   入選   ２年 織田 朔矢  影山 理乙 

           武田 栞奈  藤原 奈緒  

         ３年 堀江 奏汰  吉村 茉那海 吉井 梗大   

        ４年 福場 星来  横貝 律樹 

        ５年 吾郷 愛羽 

        ６年 藤原 隆星  福場 彩加   安井 悠大   

湯淺 太登  伊藤 一晴   

                 佐藤 萌江  藤原 弘香  吉村 星良 

市バスケットボール大会  敢闘賞 

 

この日は、小雨の 

朝になりました。学校下の坂には、また 

地域の方が立ってくださっていました。 

中には、新しい「にこにこデー」のたす 

きをかけている方もありました。今日も、 

たくさんの方に見守られながらの登校でした。 

このごろのみんなのあいさつはとても元気がいいです。学校にいら

っしゃったお客様からもあいさつがよくなったとほめていただきま

す。 

佐藤さんに「千歯こき」を持ってきていただき、脱穀体験をしました。今は機械化になり、ほとんど見ることが

できなくなった千歯こき。江戸時代から明治時代には実際に使われていた道具です。昔の人の作業を体験し、大変

さと機械の便利さを感じてくれた子どももいました。稲刈り終了後は、家のお手伝いで稲刈りをした子どもが多か

ったです。脱穀をする機会が多くなった今、大変貴重な体験をさせてもらいました。２学期中にもちつきをして、

みんなで収穫を喜びたいと思います。 
 

各種コンクールなどもがんばっています。 

事務部より 

５年生脱穀体験（９月２８日）佐藤様にお世話になりました・・・５年生だより「挑戦」より 

 坂の上の交通誘導員さんには、いつも大きなあいさつを子ども達にしていただいてい

ます。子ども達のあいさつについて、100点をいただける日が増えてきました。9月から

今まで、12回、100点の日がありました。これからも、いいあいさつが続くといいです。

 この上なくいい天気になった18日、地域の大イベント「ふるさと祭り」が開かれました。 

掛合小からは、「こむかで駅伝」に子ども達がチームを作って参加し、大人の「むかで駅伝」に教職員チームが参

加し、「大声コンテスト」に子ども達が参加し、「掛合太鼓のそろいうち」に５・６年生が参加しました。 

 「こむかで」は、昨年から2回目で、子ども達も気合いが入り、昼休みに学校の中庭で練習するチームの姿が見

られました。本番は、女子のバレーチームが見事二連覇しました。大人の「むかで」も、夕暮れに校舎を周り、坂

でトレーニングしましたが、本番は残念ながら最下位でした。でも、沿道の皆様の温かい声援が十分届き、来年へ

の決意を新たにしました。 

 「大声コンテスト」では、6年生のＡさんが、掛合の川への愛を大声で叫び、優勝しました。彼は、川と魚を愛

する少年ですので、その熱意が認められたことをうれしく思います。他の子ども達も、いろいろな対象への愛を堂々

と叫び、自分を表現していたところがすばらしかったと思います。 

 「掛合太鼓のそろいうち」は圧巻でした。子ども達も、大人との共演によって練習からの勢いをさらに増して、

迫力のある演奏でした。空気がどんどんと振動して、会場も一体になった感じでしたね。 

 地域のイベントを心から楽しみ、積極的に参加する子ども達でした。ふるさとのよさを 

心にきざんだことでしょう。お世話になった掛合太鼓保存会の皆様、実行委員会の皆様、 

子どもや教職員に声をかけてくださった地域の皆様、ありがとうございました。 

① めざせ！聞き方名人155人  ②めざせ！そうじ名人155人  ③めざせ！あいさつ名人155人

にこにこデー 

（１０月１日） 

（児童の感想）ぼくは千歯こきを使っただっこくは初めてでした。でも使ってみると

意外とかんたんだったし、なんとなく楽しいなと思いました。それから千歯こきを使

っているときに、今はコンバインを使ってかんたんにできるけど、昔の人は手間ひま

かけてお米を作っていたんだなと思いました。 

それから今ごろはいねかりをした次の日はもう食べられるお米になっているけど、

昔の人ははでぼしやだっこくとか他にもいろいろなことをしてお米を作っていたんだ

なと思いました。だからこれからは、なるべくご飯を残さず食べようと思いました。

次のもちつきが楽しみです。       

熊の学習をしました（９月３０日）

ふるさと祭り（１０月１８日） 

掛合の子どもを育てる会（１０月１６日） 

 夕暮れ時の練習 

（教職員）

人権の花を育てよう・・今の様子
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